



フラタナス



本気・勇気・元気 / 「保護者、地域と共にあゆむ明峰小学校」

令和4年1月11日



「感謝」の気持ちと「自律」

校長 鈴木克彦

令和4年（二〇二二年）がスタートしました。コロナ禍の状況により、例年とは多少違った形の年末・年始ではなかつたかとは思われますが、家族一緒によい年を迎えることができたのではないかと拝察いたします。

学校便り「冬休み前号」にも書きましたが、今年は寅年です。寅年には、「芽の出たものが新しく成長していく年」と言われています。また、「寅年」に使われている「矢」をまっすぐに正す「寅」に「シ」（水）を加えることで、「水が停滞することなく、豊かに流れること」と考えられ、「のばす」「おこなう」という意味もあるそうです。テレビや新聞では、「まん延防止重点措置の発令？」や「コロナウイルス感染症（オミクロン株）の罹患者が急激に増えている。」というニュースも耳にしますが、本校では、令和3年度におこなってきたコロナ禍の中で生まれた新しい形の学習や生活、学校行事等を再確認し、子ども達の学びの場（機会）が途絶える事がないよう、令和4年も進めていきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

さて、2月4日（金）から20日間、北京冬季五輪が開催されます。夏のオリンピック・パラリンピック同様に、参加する選手から、たくさんの感動が生まれることを楽しみにしたいと思います。

その前に、年末・年始には、大学駅伝や高校サッカーなど、若者によるスポーツが多く開催され、テレビを通して多くの人々がたくさんの感動と元気をもらったことだと思います。その中で、試合後のインタビューでは、勝者も敗者も「開催してもらったことへの感謝」や「支えてもらったことへのお礼」を言葉にしていました。3学期は、「卒業証書授与式」という大きな学校行事（儀式）があります。また、6年生への感謝の気持ちを伝える「6年生を送る会」も予定しています。ここ2年間は、今まで当たり前のように行ってきたことが、なかなかできない日々が続いたと思いますが、一つ一つの行事や取組に対し、「感謝すべきことを常に心に持つこと、そして、その心があれば結果はいろいろかもしれないけれど、「自分の学び」と同時に、「次に向けての意欲をもつこと」につなげることができます。



1月2日（日）～3日（月）にかけて、「第98回箱根駅伝2022」が行われました。結果は、青山学院大学が大会新記録で2年ぶり6度目の総合優勝を果たしました。大会終了後に原監督が「まず、この大会が開催されたことに対して関係各位の皆様に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。・・・学生たちにあっぱれ、褒めてあげたいと思います。・・・改めて学生たちの素晴らしいを感じました。・・・自立して、しっかりと取り組んでいけば伸びるんです。でも、それだけではなくて、自分で律する、その自律。自ら考え、行動して課題に向き合って前に進む姿勢。そういったものが、出来上がったのかな感じます。」と言っていました。そのインタビュー中で、感謝する気持ちと「自律」という言葉がとても印象に残りました。発達段階は違いますが、明峰小学校の皆さんも、「『感謝』の気持ちを忘れないこと」「『自律』する。自ら考え、行動して課題に向き合って前に進むこと」はできると思っています。

1月1日（土）元旦の日に、新年の抱負を考えたと思います。今年度も残り3か月となりました。1月は「行く」、2月に「逃げる」、3月は「去る」とも言われます。「気が付いたらもう3月だ！」ということにならないように、学年のまとめをしっかりと、次の学年にステップできる学期となるように、自ら考え行動してほしいと思います。



そして一番は、子ども達が新型コロナに負けないで元気に、安全で安心な学校生活が送れることです。そのために、教職員一丸となって取り組んでまいりますので、引き続き、保護者の皆様の温かいご支援とご協力をよろしくお願ひいたします。

体罰の実態把握調査のお願い

所沢市で取り組んでいる教職員による体罰禁止の徹底について調査用紙を全児童に配付しました。ご記入の上、校長室前の回収箱に入れていただくか、封筒に入れてお子さんに持たせてください。よろしくお願ひいたします。

- 配付日 1月12日(水)
- 提出 1月26日(水)まで



校内書き初め展

12年はフェルトペン、3~6年は毛筆で作品を仕上げました。1人1人の頑張りをご覧ください。

- 公開期間：1/24(月)～1/31(月)
- 場所：各学年の廊下
- 時間：16:00～17:00
基本的なコロナ対策をしていただき、各学年の昇降口からお入りください。



クラブ見学・発表会

- クラブ見学会 1/20(木)、27(木)
 - ・3年生が見学します。3年生はクラブ見学後(6時間授業)に下校(15:45)します。
 - ・9クラブを見学します。
- クラブ発表会 1/31(月)、2/1(火)
 - ・昼休みの時間を使って、3年生をはじめ、他学年の児童を対象に発表会をします。
 - ・2クラブが発表します。
- クラブ紹介(テレビ放送) 1/25(火)、26(水)
 - ・集会委員会が司会し、5・6年生役職児童が自分のクラブ活動を紹介します。
 - ・全11クラブを紹介します。



給食週間 1/24(月)～1/28(金)

全国学校給食週間に合わせて、本校では全学年で取り組み、給食に携わっている方々への感謝の気持ちを育て、食事や栄養について考えます。6年生は家庭科の学習で「栄養バランスのよい給食の献立」を考えました。給食週間中の献立に登場しますので紹介します。

- 1/24(月) 体が元気になる給食
 - 1/25(火) 和食を食べて健康に
 - 1/26(水) 野菜たっぷりハンバーガーを食べて元気いっぱいに
 - 1/27(木) 野菜盛りだくさん!! バランスのいい給食
 - 1/28(金) かき揚げ丼と旬の具沢山みそ汁
 - 1/31(月) いつでもおいしい食べ物でチャージ!
- ※詳細は給食だより1月号をご覧ください。



1月 の行事予定

日	曜	行 事
1	土	元日
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	
6	木	
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	始業式 一斉下校 短3
12	水	給食開始 発育測定5・6年
13	木	委員会活動5・6年 発育測定3・4年か 読書タイム
14	金	あいさつ運動 発育測定1・2年
15	土	
16	日	
17	月	
18	火	体育朝会
19	水	Do9書の日
20	木	クラブ活動4・5・6年 3年クラブ見学① 読書タイム
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	児童朝会
26	水	PTA家庭教育学級／閉講式
27	木	読書タイム クラブ活動4・5・6年 3年クラブ見学②
28	金	
29	土	Do9書の日
30	日	
31	月	

【今後の予定】

- 2/4(金) 新入児童保護者説明会
- 2/10(木) 6年生所沢中1日入学
- 2/15(火) 懇談会5・6年
- 2/16(水) 懇談会3・4年か
- 2/18(金) 懇談会1・2年
- 2/25(金) 6年生を送る会
- 3/3(木) 新通学班編成・一斉下校